



Europass: 20 años potenciando la movilidad y la empleabilidad en Europa

- SEPIE organiza la jornada de difusión nacional Europass en el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades para celebrar el 20º aniversario del portal Europass.
- Europass es una plataforma digital y gratuita de la Unión Europea para potenciar la empleabilidad de las personas y su movilidad académica y profesional por toda Europa.
- La Comisión Europea lanza la iniciativa “Unión de las Competencias” para mejorar la competitividad de la mano de obra en toda la UE.
- Se presentan los ganadores del concurso de vídeos cortos sobre las herramientas digitales que ofrece el portal Europass a los usuarios.
- SEPIE es la primera Agencia Nacional de la Unión Europea en expedir “Credenciales Digitales Europeas (EDC)”.

Madrid, 13 de mayo de 2025. La [plataforma Europass](#) contribuye a la movilidad de estudiantes y a la empleabilidad de trabajadores, tanto en el propio país como en todo el ámbito europeo, facilitando la comparación de sus habilidades y cualificaciones y promoviendo, de ese modo, la eliminación de barreras para estudiar o trabajar en Europa. Este año Europass conmemora su 20º aniversario y, para celebrarlo, el [Centro Nacional Europass](#) dentro del SEPIE ha organizado hoy en el salón de actos del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades el “Infoday Europass 2025”, para poner en valor el potencial de las redes europeas de movilidad y las oportunidades que ofrecen a los ciudadanos. Este evento también se ha podido [seguir en línea](#).

Durante la jornada, se han dado a conocer las novedades más destacadas del portal Europass y sus múltiples utilidades para estudiantes y profesionales. También se han presentado las oportunidades que ofrecen otras de las grandes redes europeas de movilidad: [EURES](#), [Euroguidance](#) y [Eurodesk](#), orientadas a facilitar el desarrollo académico y profesional en Europa.

Además, se han compartido los vídeos ganadores del concurso escolar Europass, dirigido a estudiantes de entre 14 y 18 años de cualquier tipo de enseñanza, con el objetivo de acercar el portal Europass al público joven, para que descubran todo lo que ofrece y aprendan a utilizar sus herramientas digitales, que pueden ser clave en su futuro más inmediato.

Esta jornada ha estado dirigida a beneficiarios, redes europeas, multiplicadores y público en general de toda España y ha contado con la presencia de representantes de la Comisión Europea

en Bruselas, así como del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, del Instituto de la Juventud (INJUVE), adscrito al Ministerio de Juventud e Infancia, del Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), adscrito al Ministerio de Trabajo y Economía Social, y de las Comunidades Autónomas.

La inauguración ha corrido a cargo de la directora de la Unidad de Formación Profesional y Europass del SEPIE, María Gómez Ortueta, que informó sobre la gran evolución que ha tenido Europass desde sus inicios hasta ahora. En este sentido, ha manifestado que: "Europass se lanzó en 2004 para acordar un marco único para la transferencia de competencias. En estos 20 años ha pasado de ser algo estático a configurarse como una plataforma digital para el desarrollo profesional, la empleabilidad y el aprendizaje permanente, fusionándose otras redes como ESCO o EURES y desarrollando nuevas herramientas y funcionalidades".

En la inauguración también ha participado David Pascal Dion, director en funciones de Movilidad Laboral y Asuntos Internacionales de la Dirección General de Empleo, Asuntos Sociales e Inclusión de la Comisión Europea que ha resaltado que: "Hace 20 años era muy complicado encontrar un trabajo en Europa, puesto que no había criterios unificados. Europass simplificó los procesos estableciendo un marco común y ahora supone un elemento clave para garantizar la transparencia en lo referente a las cualificaciones y competencias. Europass sigue creciendo y ya son más de 8 millones de personas registradas".

También se ha puesto en relieve una nueva iniciativa lanzada por la Comisión Europea en marzo de 2025, "[Unión de las Competencias](#)", con el fin de abordar la escasez de capacidades y mejorar la competitividad de la mano de obra en toda la UE. Entre sus objetivos clave figuran:

- Crear capacidades para empleos de calidad y garantizar el acceso a oportunidades de empleo de alta calidad.
- Mejorar y reciclar las cualificaciones de la mano de obra para adaptarse a la evolución de la demanda de empleo.
- Hacer circular las cualificaciones por toda la UE y atraer a los mejores talentos, sobre todo de terceros países.
- Aumentar el nivel de las cualificaciones básicas y avanzadas mediante diversos programas de apoyo.

Esta iniciativa forma parte de una estrategia más amplia para garantizar la competitividad y la cohesión social de Europa en la economía mundial.

Europass ha sabido simplificar y modernizar sus herramientas digitales para adaptarlas a la era digital en constante evolución en la que vivimos y a las necesidades de las personas. Fruto de esa digitalización constante, la Comisión Europea puso en marcha en octubre de 2021 otra gran iniciativa: la infraestructura de "**Credenciales Digitales Europeas**" para el aprendizaje (EDC). Una credencial digital se puede definir como la acreditación de cualquier tipo de logro educativo por medios digitales, que permite verificar rápidamente tanto la integridad de la información contenida en la credencial, como el emisor de la misma y el destinatario al que se le ha acreditado dicho logro educativo.

En este nuevo contexto, **SEPIE ha sido la primera Agencia Nacional de la Unión Europea en expedir “Credenciales Digitales Europeas”** para sus acciones formativas, desde noviembre del 2022, además de colaborar con la Comisión Europea de manera intensiva en el proceso de desarrollo y puesta en marcha de esta herramienta digital. En este contexto, el **SEPIE lleva más de 13.700 EDC emitidas en estos dos años y medio.**

EDC emitidas por el SEPIE

- 2022: Se acreditaron 4 jornadas. Total de EDC enviadas: 727
- 2023: Se acreditaron 22 jornadas. Total de EDC enviadas: 6.340
- 2024: Se acreditaron 26 jornadas. Total de EDC enviadas: 5.815
- 2025: Se han acreditado ya 6 jornadas. Total de EDC enviadas: 865

Total de EDC: 13.747

Europass está muy vinculado al programa Erasmus+ de la Unión Europea, al disponer de una herramienta clave en la movilidad, el **Documento de Movilidad Europass (Europass Mobility - DME)**, que permite el reconocimiento de las estancias de estudiantes y docentes que participan en el Programa desde todos los ámbitos educativos: Formación Profesional, Educación Superior, Educación Escolar y Educación de Personas Adultas. España tiene desarrollado su propio aplicativo para la expedición de Documentos de Movilidad Europass y desde sus comienzos en 2009, desde el **SEPIE llevamos más de 98.000 DME validados en nuestro país.**

Sobre Europass

El **portal Europass** es la gran herramienta digital y gratuita que la Unión Europea pone a disposición de todos los ciudadanos, para fomentar la mejora de la empleabilidad de estudiantes y profesionales y la movilidad académica y profesional, en todo el ámbito de la Unión Europea, facilitando la comparación de sus habilidades y cualificaciones y el acceso a oportunidades de trabajo y formación, contribuyendo así a la eliminación de barreras para estudiar o trabajar en Europa.

Sobre SEPIE: el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación

El SEPIE, organismo adscrito al Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, es la Agencia Nacional en España del programa Erasmus+ en el ámbito de la educación y la formación. Erasmus+ es el programa estrella de la Unión Europea para la movilidad académica internacional, que está abierto a prácticamente todos los países del mundo. Desde el SEPIE se gestionan las acciones descentralizadas del Programa: Acción clave 1 (movilidad educativa de las personas) y Acción clave 2 (cooperación entre organizaciones e instituciones).

Más información:
comunicacion@sepie.es

